

Fibre optique

## RÉACTIONS À LA VITESSE DE LA LUMIÈRE...



Plusieurs réactions ont eu lieu suite au choix hier de l'ARCEP, de préférer le multifibre dans les zones très denses. Si le Directeur Général de Free a exprimé sa satisfaction : «C'est une bonne nouvelle pour le déploiement de la fibre et pour le maintien de la concurrence. C'est le bon sens qui l'emporte», du côté du grand perdant Orange, les réactions sont encore inexistantes...

Pour le Président de l'ARCEP Jean-Ludovic Silicani, il est temps «d'enclencher le cycle d'investissement», qu'il estime pour les zones très denses, entre 3 et 4 milliards d'euros. Interrogé par le quotidien Les Echos, il évoque également un surcoût de seulement 5% par rapport au monofibre, là où Orange l'estimait à 40%... Il se place aussi contre la technologie PON déployée par Orange, qui selon lui «ne permet ni une mutualisation passive, ni le dégroupage».

Coup dur pour l'opérateur historique... L'ARCEP semble déterminé à ne pas reproduire le monopole exercé aujourd'hui par Orange dans le cuivre...

SFR de son côté, a qualifié le choix de l'ARCEP de «bonne surprise», en ajoutant «si on s'oriente vers le multifibre, nous, on suivra !»...

Numericable, qui se rangeait auparavant aux côtés d'Orange en prônant le monofibre, n'a pas encore réagi non plus. Cette décision de l'ARCEP le concerne à priori moins que ses concurrents... Le cablo-opérateur préfère en effet pour le moment, se concentrer sur le fibrage horizontal...

A noter enfin, la carte de France dessinée par l'ARCEP, qui établit désormais les zones très denses dans lesquelles le multifibre sera de rigueur... A voir ici :

**<http://www.arcep.fr/fileadmin/reprise/dossiers/fibre/conf-220609/slides-ptpresse-fibre-220609.pdf>**

Source : *Les Echos*



Internet

## «TROP TRISTE» ANÉFÉ...

Mais non, ce n'est pas à cause de son travail. Ce n'est pas non plus à cause de la loi Hadopi tant secouée... Non, c'est parce qu'elle était «trop triste». Christine Albanel a fait ses cartons et n'est plus ministre de la Culture. C'est Frédéric Mitterrand, neveu de l'ancien Président de la République, qui reprend les rênes du ministère.

Le remaniement de l'actuel Président a donc fait sa première victime. Et le nouveau ministre de la Culture s'est déjà exprimé, pour lui il s'agit «d'une tâche exaltante et d'un honneur». En continuant dans une interview : «Je tiens à dire que je viens après quelqu'un qui n'a pas démérité. C'est un poste difficile et je mesure la difficulté de certains dossiers, tels que la loi sur le piratage, l'état de la presse, la télévision publique. La Villa Médicis est un peu un concentré d'un ministère et j'entends bien ne pas me faire dévorer par les problèmes internes et la technostructure».

Le parti de la majorité a cependant rappelé à l'ordre M. Mitterrand qui s'est félicité sans aucune annonce officielle. Il rappelle dans un communiqué qu'on «ne s'auto-proclame pas ministre». Oups...

Source : <http://www.pcinpact.com/actu/news/51569-hadopi-christine-albanel-frederic-mitterrand.htm>



Spécial

## COMPTE-RENDU DU CHAT

A l'initiative de nos confrères de Freenews, un chat «multi-associations» était organisé en direct avec Xavier Niel, vice-président et directeur de la stratégie d'Iliad, ce mardi 23 juin entre 18h et 20h.

Le compte-rendu des échanges est disponible entre autres sur les forums de l'AdUF à cette adresse :

**<http://www.aduf.org/viewtopic.php?t=199916&start=45>**